

EL BALEAR.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Palma. Imprenta Balear.
Mahon. Orfila.
Iziza. Cabot.

Sale todos los dias

PRECIOS DE SUSCRICION.

Por un mes.

En Mallorca, Rs. vn. 8
En Menorca ó Ibiza, franco
de porte. 10
En los demas puntos del rei-
no, id. id. 12
Cada número suelto. 4

PALMA.—MARTES 14 DE NOVIEMBRE DE 1854.

ESPIRITU DE LA PRENSA.

PERIÓDICOS DE MADRID.

LA EPOCA. De un estenso artículo de dicho periódico transcribimos los siguientes párrafos:

«Muchos periódicos de distintos colores políticos se han ocupado del ya horroroso crimen cometido en esta capital el juéves último. Un joven conde, grande de España primera clase, que regresaba á sus honores despues de una corta ausencia en el reino, fué asesinado bárbaramente en el momento de pisar su propia casa; asesinado por uno de sus propios criados quien no debía temer nada, colmado como habia sido por él de beneficios, á quien se le dispensa con sobrada justicia por faltas de respeto que le debia. Y aquel monstruo de ferocidad inaudita balbuceaba levantando el puñal asesino contra su señor, palabras de igualdad y amenazas contra lo que constituye la base de la sociedad. ¡Véase por este ejemplo, cuán peligrosas son las exageraciones de estas ideas en un pueblo cuya educacion política es tan imperfecta!

Y aquel ilustre joven oia tal vez al recibir el golpe mortal de manos de su traidor criado, la invocacion impia! ¡Invocar la igualdad un cobarde asesino! ¡Invocar la eternidad para dar muerte á su amo y benefactor; al hijo de aquel otro ilustre príncipe que sucumbió en defensa de la libertad de los pueblos, asesinado cobardemente por las balas del absolutismo!

Lejos de nosotros hacer de un crimen ejemplo, un cargo á las opiniones esmáticas que con sobrada imprevisión, sin tener su intento sea honrado, vienen predicando desde las jornadas de julio el plantamiento prematuro de sus aventuradas teorías. No, no puede haber en nosotros un bastardo como injusto proceder. Pero, ante ese cadáver ensangrentado, ante ese retro que encierra la esperanza y el amor de una ilustre familia, venid, vosotros, los que andáis extraviados, á pesar de vuestra gloriosa intencion: venid y ved un síntoma altamente espresivo de la manera con que se muestra la clase, no suficientemente ilustrada de la sociedad, interpreta las bases fundamentales de nuestro credo político.

¿Qué igualdad absoluta es esa que predicáis, apóstoles fingidos de una religion, cuya base principal es el amor, cuya fuerza mas incontrastable es la resignacion, cuyo mas alto timbre es el perdón y la caridad? ¿Podeis soñar siquiera en igualar el débil con el fuerte, al egoista con el generoso, al estúpido con el hombre de talento, al cobarde con el esforzado de corazón? ¿Qué pretendéis con esa imposible igualdad, con esa absurda nivelacion de las fortunas de los hombres, mas que provocar un espantoso cataclismo, en el cual perecerian los primeros, los trabajadores de toda especie; del cual solo podriais salvaros vosotros, afrenta de aquella honrosa clase de las sociedades en que quiso nacer un Dios, al revestir todo su infinito amor de nuestra miserable carne mortal?

¿Será que estemos sentenciados á desaparecer de sobre el haz de la tierra como una raza maldita, ó á sobrevivir á nuestra gloriosa nacionalidad, diseminados por todos los ámbitos del mundo, como los hijos de Israel; mucho mas desgraciados nosotros, que no podremos esperar un nuevo

Mesías? ¿Ó estaremos condenados á presenciar la desmembracion sucesiva de nuestro territorio; de esta herencia de nuestros mayores, regada con tanta y tan generosa sangre; en la cual no hay una sola piedra que no recuerde alguna altísima memoria de heróico patriotismo? ¡Ó dolor! ¡Ó vergüenza! Y los síntomas de una próxima y completa disolucion son claros y patentes. Mirad en torno vuestro.—¿Qué descubren vuestros asombrados ojos?

La conculcacion escandalosa de todos los principios; el olvido de todos los deberes; dura y dolorosa confesion; pero necesaria. El desórden que baja de lo alto á las masas populares, es devuelto por estas á su vez, á las regiones superiores, como admonicion solemne; como terrible amenaza! ¡Y el poder, ciego y sordo, ni ve ni oye lo que pasa por defuera!

Y se ve al frente de un ministerio á un hombre que, presa de un vértigo político, ataca diariamente hasta en sus mas hondos cimientos, y sin meditar la trascendencia fatal de sus medidas, la elevada institucion de la magistratura, expresion genuina y representacion directa de la justicia nacional; institucion que no tiene ni debe tener color político, pues su única mision en el estado es la administracion de la justicia, una, indivisible y eterna. Inamovible en su esencia como en su aplicacion: base primera y esencialísima del órden, de la estabilidad y del decoro de las sociedades.—Sin cuya existencia incontrastable, sin cuyo tutelar amparo todo será tinieblas, y desórden y anarquía.

Un ministro que un dia y otro dia se ha complacido en insertar circulares sobre circulares en la *Gaceta* del gobierno, en las cuales se deprime mas ó menos directamente el clero é indirectamente á lo menos entre la parte no suficientemente ilustrada del pueblo, lo que para el pueblo es inseparable de nuestra santa religion. Y esto, á propósito de los abusos ó de la frialdad en el cumplimiento de sus deberes de alguno que otro individuo oscuro de aquella respetable institucion; y no hay una circular, ni una frase, ni un acento para encomiar como es de justicia y de razon la conducta verdaderamente evangélica y humanamente tan admirable de tan ilustres prelados, de tantos escelentes curas de almas, que han demostrado en los dias de tribulacion con que al cielo plugo probar nuestro valor y fortaleza, que en sus corazones arde con llama inextinguible el fuego puro de la caridad cristiana!

Cuando otro ministro, con sumo dolor nuestro lo decimos, á dos dias de su juramento en manos de S. M. la Reina, osó lanzar un manifiesto, en el cual campean á cara descubierta, la inconsistencia y el indiferentismo políticos mas completos. ¡Oh miserables tiempos! ¡Oh pais desventurado!

EL DIARIO ESPAÑOL publicó en vista de los rumores que corren hace dias acerca de planes y propósitos democráticos para las cortes constituyentes, un notabilísimo artículo, en que, partiendo de la hipótesis de una abdicacion del gabinete ante la asamblea, se condena este paso como contrario á las nociones mas vulgares de todo gobierno; á las del sentido comun, y á los principios y las prácticas mas sencillas de toda doctrina constitucional.

El último párrafo de este artículo, notable por mas de un concepto, envuelve al lado de una admonicion un cargo grave á ciertos individuos del gabinete, á los que

en él representan á la fraccion conservadora adherida al alzamiento de julio; la admonicion les conjura á tener el valor de sus opiniones para llegar á una situacion clara y despejada: el cargo les increpa por haber hecho concesiones desmesuradas en la cuestion primitiva del senado, en la de quietas, y en la de iniciativa de la constitucion.

EL SIGLO XIX inspirado por este artículo da una contestacion importantísima. En ella hace las siguientes consideraciones:

«Es la primera que, segun nuestras noticias, no se ha tratado en consejo de ministros la cuestion de que habla el *Diario Español*. Cualquiera que sea la opinion particular que acerca de ella tenga cada uno de los consejeros de la corona, el hecho es que, si su resolucion depende de un acuerdo del gabinete, no tienen motivo alguno de alarma los que la condenan, ni motivo alguno de satisfaccion los que la aprueban y aplauden.

Seamos justos, todos los actuales consejeros de la reina han sido alternativamente vencedores y vencidos respecto de sus compañeros; y no podia suceder otra cosa en un ministerio compuesto de elementos, forzosamente heterogéneos, porque representan ideas é intereses que tambien lo son.

¿Han hecho bien, han hecho mal los ministros? Esta, y no otra, es la cuestion, que nosotros no dudamos ni un solo instante en resolver de una manera afirmativa. Mas decimos: el gobierno es el único que en este pais desventurado ha comprendido la significacion verdadera de su puesto: es el único que ha practicado la union liberal, es el único que, ora transigiendo consigo mismo, ora esponiendo su popularidad con los partidos, ha salvado á la nacion.

¿Cómo! ¿Hablais de union liberal y habeis un cargo á los ministros por haberla conservado? ¿Hablais de cortes constituyentes, y llamais *concesiones desmesuradas* á los procedimientos, á la heróica conducta por medio de la cual han hecho posible los ministros la inauguracion de la asamblea?

Hemos llamado heróica esa conducta, y con igual motivo pudiéramos llamarla sublime. ¿Pues qué, no cuesta trabajo á los hombres honrados y de profundas convicciones hacer callar, siquiera sea por un momento, la voz de su razon ante la supremacia, aunque momentánea necesidad de las conveniencias políticas? ¿No cuesta trabajo al corazón y á la inteligencia ver el mal, y no poder remediarlo por el temor de producir un mal mayor?

El grande anhelo nacional, el voto unánime de todos los pueblos, la suma y compendio de todas las esperanzas, eran y son las cortes constituyentes. ¿No es verdad? Pues si es verdad, como lo es, no llameis desmesuradas las concesiones mútuas de Espartero y O'Donnell: llamadlas heróicas y sublimes, porque á ellas debeis la realizacion de vuestro anhelo, el cumplimiento de vuestro voto, la satisfaccion de vuestras mas ardientes esperanzas.

Hasta aqui la obra comun. Llevada á cabo y terminada á la inauguracion y constitucion de la asamblea, ¿qué harán estos hombres ante su acatada y superior soberanía? Este es el secreto de ellos: respetémosle, y esperemos. Nada nos importa saber de antemano cual pueda ser, ¿por ventura no le han de revelar mañana? A nosotros no nos importa saber mas que una cosa; y es, que cualquiera que ser pueda

ese secreto, la asamblea le ha de oír, y la asamblea ha de hablar; y ha de hablar á una nacion «resuelta á acatar y cumplir su voluntad» como ley «suprema é inapeable del pueblo en ella representado.»

EL LEON ESPAÑOL ve ya muy claro que el pensamiento de «los que se pusieron al frente del movimiento de julio en algunas provincias de España,» no es un pensamiento monárquico.

«Y la nacion sabe, no ya tan solo que se trata por algunos de acabar con la monarquía, pero tambien que hay el intento de hacerla girones, de despedazarla, acabando con la unidad para formar de España diferentes estados; ¿Qué ocurrencia tan peregrina! ¡Ahora que la civilizacion estrecha las distancias con los ferro-carriles, la navegacion por el vapor y la telegrafia electrica; ahora que apenas pueden conservarse separadas las distintas naciones de Europa; ahora que tiende el continente entero á formar una sola nacion, quedando cada estado reducido á la condicion humilde de una provincia; ahora es justamente cuando á nuestros demócratas les ha parecido ocasion oportuna para dividir la España como lo estaba antes del reinado de Isabel la Católica!»

LA EUROPA que no es sospechosa ciertamente de ministerialismo, dice lo siguiente:

«A las noticias que hemos dado acerca de los proyectos del señor ministro de hacienda, podemos añadir hoy que dicho señor, valiéndose de sus conocimientos y crédito, piensa entrar en una senda de reformas verdaderamente liberales.

«Dícese que tanto respecto de la recaudacion de los impuestos verificada en la actualidad de una manera harto vejatoria para los pueblos, como en lo relativo á la inversion y destino de los caudales públicos, se operarán las variaciones que ha largo tiempo reclaman la moralidad por una parte y las necesidades del pais por otra. Asegúrase tambien que en este propósito es secundado el Sr. Collado por el entendido Sr. Salavarría, y que no le arredran los obstáculos que á cada paso se le presentan.»

EL CLAMOR PÚBLICO dice que están muy equivocados los periodistas franceses que nos creen en un estado de desórden y de opresion. Nada, nada de eso; hasta los escritores públicos, dice, de la escuela reaccionaria y del antiguo régimen predicau sus respectivas doctrinas, sin que nadie trate de ejercer sobre ellos la menor coaccion. Solo le faltó (no hablemos de nosotros) citar, en prueba, las circulares del señor Alonso; pero sin duda los obispos no pueden aspirar á la categoria de escritores públicos, ni la doctrina cristiana á la de las demas doctrinas.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

REVISTA QUINCENAL.

POLÍTICA EXTRANJERA.

Segunda quincena de octubre de 1854.

El 17 de octubre fué por decirlo así el prólogo de ese reñido cerco, cuyas dramáticas peripecias sigue anhelosa toda la Europa; la gravedad de la lucha resalta por su propia importancia, pero crece tomando proporciones gigantescas á medida que van aumentándose las

fuercas que combaten y defienden á Sebastopol. No solamente han recibido los ejércitos aliados los refuerzos que esperaban de Varna y de Bourgaz; tambien Inglaterra y Francia envian nuevos soldados, se ha embarcado en direccion á Crimea el cuerpo de ocupacion de Grecia y se han aumentado las divisiones turcas.

El ejército ruso es verosímilmente mayor de dia en dia, y aunque los refuerzos que ha podido reunir sean evidentemente exagerados, no por eso son menos reales, y bastante respetables para disputar una victoria ó hacérsela comprar bien cara á los ejércitos aliados.

Es preciso, empero, no crearse ilusiones sobre el resultado definitivo de estos acontecimientos, pues no son mas que un episodio de la gran guerra actual; considerados militarmente no darán cima á la empresa, pudiendo, cuando mas, aplazar la lucha; y mirados bajo el punto de vista político, solamente podrán apresurar el desenlace de todas esas dificultades con las cuales se entorpece aun la diplomacia de una parte de Europa. Cuanto mas adelanta, mas se simplifica la cuestion, no permitiendo la timidez y la irresolucion de los gabinetes, y dando fin á esas estrañas neutralidades que tienen la pretension de acumular su influencia y la inaccion.

La Europa se encuentra en este momento en una crisis estrema y decisiva, en la cual no puede permanecer mucho tiempo ante los acontecimientos que avanzan, y todas las miradas se dirigen principalmente hácia Alemania, esperando la palabra que ha de decidir las consecuencias de la guerra.

La política seguida por Alemania desde el principio de la gran cuestion ha recibido un nuevo impulso con el último despacho del gabinete de Prusia del 13 de octubre, en contestacion á la nota austriaca del 30 de setiembre. Se trata aun de saber cuál es el sentido del tratado del 20 de abril y si ha quedado vigente el convenio austro-prusiano despues de la retirada de los rusos á la orilla izquierda del Pruth; cual es la estension real de la ocupacion de las provincias del Danubio por el ejército austriaco, y como podrán ponerse de acuerdo para proponer á la Dieta una resolucioin comun, respecto á las cuatro condiciones de paz del 8 de agosto. La verdadera importancia de estas discusiones diplomáticas consiste en que indican con claridad la situacion de las dos grandes potencias alemanas en las complicaciones actuales, y lo que desprende definitivamente al traves de los circunloquios y perifrasis mas sutiles y alambicadas, es que la Prusia no quisiera haber hecho nada, y que abraja aun el mismo proyecto, en tanto que el Austria acepta los azares de una política que se decide con lentitud, pero que conoce haber llegado al último estremo de la contemporizecion.

Si Prusia retrocede, en vez de avanzar, en la senda de su política, Austria va saliendo rápidamente de la oscuridad de su indecision, mostrándose á la luz del dia y colocándose respecto á Rusia en una posicion, que si no es la guerra abierta, tampoco es seguramente la paz. Dícese que el czar está muy irritado contra el gobierno austriaco, y si el emperador Nicolás se dirige luego á Varsovia, según afirman ciertos rumores, no será estraño que envíe al Austria algun ultimatum ó la ataque abiertamente. Nos induce á creer que no es este temor una hipótesis, la marcha de la guardia imperial rusa, á la cual hacia recientemente alusion el gabinete de Viena en sus comunicaciones con las córtes alemanas.

Lo mas estraño es que tocándose estas dos potencias por la frontera de Polonia y debiéndose acometer tal vez por este lado, acuden ambas actualmente á pedir la cooperacion y apoyo de los polacos. Los esfuerzos que ha desplegado en este sentido el emperador Nicolás arrastran á Viena al mismo terreno, y se ha llegado á afirmar que uno de los gefes del ejército austriaco partió hace un mes á Cracovia con objeto de ofrecer el mando de una division á un general polaco que hizo un importante papel en la revolucion de 1831. Esta circunstancia prueba ademas que todo se prepara para una lucha terrible que tal vez abraque á un mismo tiempo á Oriente y Occidente.

Era muy natural que los peligros de la disension originada entre Prusia y Austria des-

pertase la solicitud de las cortés secundarias de Alemania. Estas cortés, despues de haber alentado en un principio al gabinete de Berlin á que se conservase en el terreno indeciso en que se habia situado y á que paralizase los movimientos de la corte imperial por una torcida voluntad cada dia mas enmascarada; estas cortés, que abandonado sus alianzas naturales, se habian convertido en auxiliares de la política prusiana, han llegado á couocer muy pronto que no podia prolongarse y agravarse el desacuerdo de las dos grandes potencias alemanas sin comprometer hasta cierto punto la existencia misma de la confederacion germánica.

Efectivamente, no habiendo conseguido vencer y doblegar la firmeza del gabinete de Viena, los hombres de estado que habian pretendido que Alemania se mostrara indiferente en apariencia al gran conflicto de Oriente y hostil en realidad á las miras de las potencias occidentales, se han vuelto bruscamente hácia la parte de Prusia, para facilitar la union entre ellas y el Austria, pues á falta de esta union, están convencidos de que esta última no pedirá en adelante consejos mas que á sus propios intereses y á sus compromisos como potencia europea, abandonando el cuerpo germánico á sus divisiones y á su debilidad.

Tal es el objeto de la mision de que se ha encargado en Berlin Von der Pfordten y á la cual se ha asociado con no menos ostentacion M. de Beust, el primer ministro del reino de Sajonia. Esta tentativa no es en su fondo muy lisonjera para Prusia, que quizas preferiria dar el impulso á recibirlo, y que ha demostrado con frecuencia que sabia en caso necesario entenderse directamente con Austria sin acordarse de las potencias secundarias, cuya importancia la importuna y cuya mediacion la estorba.

Nótase tambien en Berlin en este momento un descontento muy sensible. Los pequeños estados de la Thuringe, cuya posicion geográfica y relaciones tradicionales los enlazan estrechamente con el sistema prusiano, se han puesto no obstante de acuerdo para votar eventualmente con Austria en la dieta, si la cuestion de la cooperacion federal á las medidas que puede ex gir la continuacion de la guerra, llega á plantearse en Francfort en vista de ciertos casos, que es precisa una completa ceguera para no preverlos desde ahora.

No sería estraño que la política de indiferentismo de Prusia le hiciese perder terreno por todos lados, y es tambien probable que despues de haber dejado pasar un tiempo precioso, esta potencia cesará de contrariar en Alemania la política de Austria, acomodará paulatinamente su lenguaje y su aptitud á las relaciones que sostiene invariablemente Francia á Inglaterra y se desprenderá de su legitima desconfianza por medio de actos que harán perder á Rusia sus postreras ilusiones. Esta nacion no es deudora al gabinete de San Petersburgo del sacrificio del interés vital, el cual le reclama que conserve sus relaciones amistosas con las potencias occidentales. ¿El gabinete ruso le ha hecho acaso la mas mínima concesion desde el principio de la crisis, ni tiene en cuenta los entorpecimientos que causa su ambicion á toda Alemania?

La situacion actual de Prusia no yace envuelta en sombras para M. Manteuffel y para probar que la ve con claridad, acaba de imponer silencio á las pasiones insensatas del partido cuyo órgano es la Gaceta de la Cruz; únicamente la rectitud de sus juicios y la moderacion de su carácter alejan á Prusia de un rompimiento con los enemigos de Rusia.

Las relaciones entre Viena y San Petersburgo van llegando al último grado de frialdad; puede decirse que se han convertido en un rompimiento declarado y á pesar de permanecer los enviados respectivos en ambas córtes, continúan por una y otra parte los preparativos cuya direccion no es un secreto. En medio de las mútuas quejas y acriminaciones, la humillacion recae casi enteramente sobre el emperador Nicolás, cuyo inútil representante en Viena oye todos los dias al conde Buol felicitarse en voz alta por los triunfos de los aliados en Crimea y ve cual se multiplican sus conferencias con los embajadores de Francia é Inglaterra al tratar de un interés muy diverso que el de una ambicion tantos años tolerada.

De este conjunto de rasgos propios para ca-

racterizar el estado de Europa y de los hechos actuales, lo mismo que de los que es fácil presagiar, resulta que hace muchos siglos que Europa no se ha visto envuelta en una crisis tan grave ni de tanta trascendencia. ¿Qué influencia podrán ejercer los actuales acontecimientos en la prosperidad y desarrollo interior de cada país? Es difícil la respuesta. La guerra materialmente considerada, deja siempre una profunda huella en el comercio, en la industria y en el movimiento general de la riqueza pública. Los mismos recursos de los estados beligerantes sufrirán imprescindiblemente bastante menoscabo, y para formarse una idea de los efectos que han producido hasta ahora las complicaciones de la guerra en las rentas públicas, pueden examinarse los estados de los ingresos procedentes de las contribuciones y rentas indirectas de Francia durante los nueve primeros meses de este año. La recaudacion de los tres primeros trimestres, comparada con la del período correspondiente al año anterior, ha experimentado una disminucion de siete millones de francos.

Este déficit pertenece especialmente al primer semestre; los ingresos en que ha sido mas sensible pertenecen á los derechos de aduanas, de bebidas, de azúcares indígenas, y una parte muy notable de esta disminucion es causada por circunstanacias estrañas á la guerra. Las rentas cuyo producto ha aumentado, son las de los azúcares coloniales, del tabaco, de correos y del sello. El conjunto de estos resultados no presagia el desaliento de las empresas mercantiles é industriales; el movimiento de las cosas materiales sigue un curso regular que no interrumpe sensiblemente la guerra; y todo nos induce á creer que las potencias occidentales tendrán que sacrificar, en la reñida lucha que sostienen en defensa de los intereses europeos, la sangre preciosa de sus hijos, pero no sufrirán como Rusia esos descalabros materiales que agotarán su riqueza y la hundirán para mucho tiempo en la impotencia. Esta es al menos la esperanza que abrigan casi todas las naciones de Europa que veian crecer de dia en dia con terror al coloso del Norte.

NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 7 de noviembre.

M. Soulé tiene por lo visto el triste privilegio de ir sembrando por donde pasa la discordia. No sabemos qué puede haber hecho durante su última estancia en Francia; pero es el caso que habiendo querido volver á este país al regreso de su viage á Ostende, el gobierno del emperador Napoleon le ha cerrado las puertas, y el diplomático anglo-americano no ha tenido mas remedio que marchar á Inglaterra, donde se encuentra actualmente.

Cuéntase que el representante de Washington en Paris ha pedido esplicaciones al gobierno frances acerca de la medida de que ha sido objeto su colega, y que no habiéndolas recibido satisfactorias, habia pensado en un principio retirarse. Parece que despues lo ha pensado mejor, y que permanecerá en su puesto hasta recibir nuevas instrucciones.

Las cosas de M. Soulé en España han llegado á ser de pública notoriedad, y aunque se concede que haya alguna exageracion en todo lo que se ha referido así de sus actos ostensibles como reservados, así de sus proyectos puramente diplomáticos como de otros en que sin mengua y desdoro no pueden mezclarse los representantes de las potencias estrañeras, siempre resultará mas que lo suficiente para que el gobierno de los Estados Unidos retire su confianza á un hombre á quien por lo menos se puede acusar de torpeza, falta que entre diplomáticos no tiene disculpa. Algo ó mucho de esto se piensa y se dice al otro lado del Atlántico, según se vé en los periódicos de Nueva York y otras ciudades de la Union. Hoy ha caido en nuestras manos uno de Nueva Orleans, en que haciéndose referencia á una carta de M. Soulé, de que no tenemos conocimiento, se hacen las siguientes observaciones:

«Por separado verán nuestros lectores la nueva imprudencia cometida por este personaje, cuya fama va igualando la de los Talleyrand y los Metternich, aunque en sentido totalmente contrario; pues si esos dos nombres

se han hecho célebres en la diplomacia por recuerdo de habilidad y talento, el de Soulé quedará en la memoria de los hombres por símbolo de torpeza y falta de circunspeccion. La acusacion de haber tomado parte en los planes de Madrid, monsieur Soulé contesta con una carta que los periódicos de la Union citan de virulenta: ¿qué tal será ella? El retrato que todos han copiado y hoy damos á nosotros traducido, es una muestra de desconfianza y de atrabilis, lo mas directamente contrario, lo mas diametralmente opuesto al medimiento, dignidad y mesura que debe observar el representante de una gran nacion.

Ademas, Mr. Soulé hace una insinuacion en su carta, que es una faledad notoria: entender que ha sido insultado; pero ¿quién de creer que semejante sugeto hubiera sufrido insultos sin pedir satisfaccion de ellos?

Un periódico de esta ciudad ha defendido bastante torpemente á Mr. Soulé, y entre otras cosas ha confundido el hecho muchas veces repetido de que una legacion estrañera le habia dado asilo á un refugiado político, con la estraña intriga de asalariar motines y fomentarlos.

De esto último es de lo que, con razon y sin ella, se acusa á M. Soulé: lo primero es un acto de humanidad cuando se hace discretamente y sin oposicion abierta á las leyes del país, ni resistencia á la autoridad pública, y sobre todo cuando se trata, no de amparar á criminales reos de delitos comunes, sino de traer personas de otra categoría al terrible efecto de las pasiones políticas, ó de las reacciones que suelen ser triste resultado de las disensiones civiles. Esto es lo que en Madrid han querido hacer alguna vez los representantes de países estrañeros, y el gobierno existente procurado hacer la vista gorda, como decimos en nuestro familiar castellano.»

Ayer 7 llegó á esta córte el señor D. Pascual Madoz.

Hoy debe celebrarse en la direccion general de la armada, la subasta para la conduccion de la correspondencia pública desde Cádiz á las islas Canarias. Según informes que nos comunican personas á quienes debemos suponer enteradas, el pliego de condiciones no es tan lo explícito que debería ser en asuntos de esta clase, mucho mas cuando ha sido redactado con objeto de perfeccionar este servicio. Ni se expresa en él si los buques que han de ejecutarlo han de ser de vapor ó de vela, ni si por parte del gobierno ha de percibir el contratista alguna mas cantidad de la que se le señala en la pública.

Ademas, verificándose el remate el 8 y debiendo empezar el servicio el 16, no creemos haya tiempo bastante para que el gobierno apruebe, y la persona á cuyo favor haya quedado pueda habilitar el buque, mucho mas si este es de vapor.

Hacemos estas observaciones, que acaso parecerán pueriles á algunas personas, en interés del Estado y por el conocimiento que tenemos de los perjuicios que á este se han congnado mas de una vez por la precipitacion descuidada con que suelen redactarse esas clases de documentos.

Segun dicen varios periódicos franceses, continúa la llegada á los valles de su país, comunican con los Pirineos, de innumerables recuas cargadas de vino, que nuevos especuladores compran y arrebatan al instante, ciéndose un comercio muy activo y con provecho de nuestros agricultores de Aragón, Navarra y Cataluña.

GACETILLA.

DIA DE DEFUNTOS.—¿A dónde va Vd. esas tres colosales coronas de siempre-viva?

—¿A donde he de ir? contestaba á su terpelante un jóven de unos treinta años, pálido y esquivo semblante, de negros bigotes bellos, homeopático y rizado bigote y enormes pendientes de una cinta negra.

—Pues hombre, yo ignoraba que habia tenido pérdida alguna en su familia.

PALMA.
PUBLICACIONES OFICIALES.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA
DE LAS ISLAS BALEARES.

Elecciones de diputados á cortes.—
Verificado en este dia el escrutinio general de votos para la eleccion de diputados á cortes, han sido proclamados para aquel cargo importante por haber obtenido mayoría absoluta, los señores siguientes:

Exmo. Sr. D. Facundo Infante.	3494
Sr. Conde de San Simon.	3474
Sr. Conde de Ayamans.	2942
Sr. Marques de la Bastida.	2925
Sr. D. Félix Campaner.	2517
Sr. D. Ramon Perez.	2319
Sr. D. Francisco Preto y Neto.	2286
Número total de electores.	8200
Han tomado parte.	3906
Mitad mas uno.	4954

Lo que me apresuro á poner en conocimiento de los habitantes de estas islas para su satisfaccion. Palma 13 de noviembre de 1854.—José Miguel Trias.

JUNTA PROVINCIAL DE BENEFICENCIA
de las Baleares.

Rifa del mes de noviembre.

En el sorteo ejecutado en el dia de hoy, á beneficio de la Casa de Expositos, han salido premiados los números que á continuacion se expresan.

SUERTES.	NUMEROS.
1. ^a —Cien libras mallorquinas.	5274.
2. ^a —Catorce botones de oro.	4447.
3. ^a —Una palmatoria de plata.	4965.
4. ^a —Dos hermosos quinqués.	5760.
5. ^a —Quince libras mallorquinas.	8606.
6. ^a —Un cucharon de plata.	253.
7. ^a —Diez libras mallorquinas.	4810.
8. ^a —Una cruz de malta de oro.	9353.

9.^a—Cinco libras mallorquinas. . . 4956.
10.^a—Un relicario de oro. 9754.

Y se anuncia al público á fin de que las personas á quienes pertenezcan los billetes premiados, se presenten con ellos en la secretaria de esta junta. Palma 13 de noviembre de 1854.—Miguel Garau, secretario.

PALMA 14 DE NOVIEMBRE.

A las diez y cuarto de la mañana han entrado en esta plaza, con todos los honores que la ordenanza señala, los excelentísimos Sres. Mariscales de campo D. Bernardo Echaluze y D. Antonio Garrigó, capitán general y segundo cabo de estas islas, quienes, desde el dia de hoy, quedan hechos cargo de sus respectivos destinos.

SS. EE. venian á caballo, acompañados del Exmo. Sr. D. Fernando Coloner, capitán general interino, y de los señores gefes y oficiales del cuerpo de E. M.: seguiales en coche una comision de la Exma. Diputacion provincial y ademas de los dos batidores de la seccion de caballería de la milicia nacional que les precedian, iban escoltando la comitiva doce individuos de la misma arma, detras de los cuales se veian algunos coches de respeto.

El batallon de la milicia se hallaba tendido en la carrera apoyando su cabeza en el Real Castillo y concluyendo la linea en la Puerta del muelle. Al llegar á Palacio han sido recibidos por el Sr. Gobernador de la provincia y á los pocos momentos han bajado al primer descanso de la escalera principal desde donde han presenciado el desfile de la milicia en columna de honor. El Sr. Garrigó se ha retirado en seguida, alojándose en la casa que habita en la Rambla D. Segismundo Morey, á donde han pasado á felicitarle los señores gefes y oficiales de los cuerpos de la guarnicion y milicia, despues de haberse

presentado con igual objeto al excelentísimo Sr. Capitan general, en el Real Palacio.

En el lugar correspondiente insertamos la publicacion oficial del Sr. Gobernador de esta provincia en que se da cuenta del resultado del escrutinio general de votos para la eleccion de diputados á cortes. Esta publicacion no pudo tener cabida en el número de ayer por haberla recibido estando ya en prensa, y en su lugar dimos cuenta del resultado copiando la nota con que se nos favoreció anticipadamente.

La isla de Iviza tiene 811 electores, de los cuales han votado al Sr. Perez, colocado en la candidatura, segun parece, para representar aquel distrito 164.

De los 811 electores han tomado parte tan solo en la eleccion 249, pues en cuatro de los cinco distritos electorales, ni siquiera se ha formado mesa.

El Exmo. Sr. general Infante ha reunido el sufragio de todos los votantes, y el Sr. D. José Villalonga y Aguirre 209 votos.

Esta noche sale para Mahon uno de los dos vapores de la empresa mallorquina á fin de conducir á este puerto el regimiento infantería de la Union número 28, que en adelante debe guarnecer esta isla.

Hoy concluimos la publicacion en nuestro folletin de la obra de Mr. de Chateaubriand, titulada *Viages en Italia, América y Suiza* y mañana continuaremos lo poco que falta publicar de los *Tres Mosqueteros*, por Alejandro Dumas, dando en seguida *Veinte años despues* y las demas obras de tan acreditado autor.

—¡Ay amigo mio! anteayer hizo tres años que tuve la inolvidable desgracia de ver es-
—¿Con qué tanto queria V. á su difunta
—O acaso ¿será la gratitud la que le
—Sí, amigo mio: V. ha sorprendido mi pen-
—Este sencillo homenaje es de grati-
—porque la buena señora, que tuvo la
—¡Qué idea de morir, ha tenido la pru-
—¿de no resucitar.
PATRIA... Tal vez no exista un pueblo
—ingrato para sus hijos que la hermosa y des-
—ciada España. Recórranse todos los paises ci-
—zados, y se hallarán las cenizas de sus hom-
—ilustres guardadas, no solo con un respeto
—verdaderamente religioso sino como un testimo-
—eterno del orgullo nacional. Recorred aqui los
—santos; preguntad por el panteon de hom-
—célebres, y nadie sabrá responderos. Los
—del inmortal autor del Quijote se han
—ido. Tal vez se hallen ocultos bajo las
—vedas del convento de las Trinitarias. En
—la península no existe un monumento eri-
—do á la memoria de Colon. El cadáver
—de Quevedo se halla en Castilla la Vieja, el
—del Gran Capitan en Andalucía, el de Fray
—de Leon entre las ruinas de un con-
—vento de Salamanca.
—Mientras esto sucede entre nosotros, en Lón-
—enseñan á los viajeros la camisa ensan-
—mentada de Nelson y los vestidos y la casa
—de Sakespeare, en Roma las cartas autógrafas
—de Lucrecia Borgia, en Paris el panteon y las
—vedas de la Magdalena, y en Suiza la tumba
—de Guillermo Tell.

BOLETIN COMERCIAL.

PUERTO DE PALMA.

BUQUES A LA CARGA.

Para Barcelona:



Vapor-correo EL BARCELONÉS, su capitan D. Gabriel Medinas.

Saldrá el miércoles 15 del actual á la una la tarde con la correspondencia.

Admite carga y pasajeros.

Se despacha en la calle de la portería de Sto. Domingo, número 1.º, cuarto entresuelo.

BUQUES ENTRADOS.

Dia 12.

De Barcelona en 17 horas vapor Barcelonés, cap. Medinas, con 22 pasag., géneros y balija.

De id. en 3 dias laud Cármen, de 39 ton., pat. Roca, con algodón.

De Iviza en un dia místico Veloz, de 35 ton., pat. Pujol, con 49 pasag., sal y balija.

De id. en id. laud San Andres, de 30 ton., pat. Barceló, con habas.

De id. en id. laud Vicenta la Favorita, de 35 ton., pat. Prats, con varios efectos.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo del dia de mañana.

SAN EUGENIO, OBISPO Y MÁRTIR.

San Eugenio, primer arzobispo y fundador de la silla arzobispal de Toledo, era discipulo

de san Dionisio, y hallándose en Francia, le envió á España para sembrar en ella la semilla de la fé. Comenzó luego á esparcir los rayos de la luz, que traia consigo, y convirtió á innumerables gentes á la verdadera religion. Yendo á Francia en busca de su amado maestro, el prefecto Sesinio enemigo capital de los cristianos, dió orden á un capitan suyo, que con su gente armada se viese con Eugenio y le preguntase si era cristiano; hizo lo así y habiendo respondido que lo era, y estaba aparejado para dar mil vidas que tuviera por Jesucristo, mandó á los soldados que le acometiesen y matasen. Fué su martirio el 15 de noviembre cerca de los años de Cristo 120.

VARIACIONES ATMOSFÉRICAS DE AYER.

Table with 4 columns: Horas, Termóm., Baróm., Hygróm. and 3 rows of data.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las 7 hs. 4 ms. Pónese á las 4 56 Los relojes deben señalar al medio dia verdadero las 11 hs. 44 ms. 44 s.

ANUNCIOS.

Curso de inglés.

D. Jaime Bosch y Bonet, profesor de lenguas francesa é inglesa, en vista del feliz resultado que ha tenido en el curso anterior la enseñanza de la 1.ª por medio del sistema de T. Robertson, y accediendo á los deseos que algunos le han manifestado de aprender el inglés, con la rapidez que solo este sorprendente método proporciona, ha resuelto abrir un nuevo curso, cuyas lecciones dará todos los dias de 7 1/2 á 8 1/2 de la noche. La prueba que acaba de hacer con el curso anterior, cuyos alumnos antes de llegar á la leccion 40.ª del método han hablado

regularmente con ingleses que visitaron nuestra capital y han podido emprender dificiles traducciones, le hace esperar que los que se matriculen á este, podrán alcanzar igual progreso con una mediana aplicacion y sin haber dedicado á este idioma mas tiempo ni mas trabajo que una hora diaria en las largas noches del invierno.

El dia 1.º del próximo diciembre quedará abierto el curso, y los alumnos no podrán pasar de 8, á 40 reales mensuales cada uno.—Frente al huerto del Rey núm. 35.

IMPRESA BALEAR, calle de San Francisco, número 30, Palma.

Se suscribe á

EL PARLAMENTO,

PERIÓDICO CONSERVADOR,

publicado por D. Manuel Moreno Lopez y D. Manuel Barzanallana.

La necesidad de sostener en el estadio de la prensa los principios conservadores ha presidido al pensamiento de fundar este periódico. En el prospecto que ha sido remitido profusamente á las provincias se lea, entre otros párrafos, los siguientes:

Las circunstancias son graves; el momento es supremo; si bien otras graves circunstancias y otros supremos momentos no han servido mas que de juntura y anillo á la prolongada cadena de estériles acontecimientos y de épocas miserables que vamos atravesando. En vano en ocasiones semejantes han anunciado unos y prometido otras maravillas y portentos; en vano han presagiado otros horrores y catástrofes. Ni esto ni aquello ha sucedido. Si algo malo se ha hecho, no ha sido suficiente para causar la ruina del pais. Si se ha hecho algo bueno, no ha sido suficiente para salvarlo.

En suma, al cabo de largos años de ensayos frustrados y de experimentos vanos, despues de frecuentes épocas de errores y contratiempos, y de lucidos y pequeños intervalos, hemos vuelto

al punto de donde partimos. Vamos á hacer Constitución. Esta obra llama al trabajo á los partidos liberales; y el partido conservador debe ni puede faltar á ese llamamiento. El deber es acudir, organizarse, discutir, pelear en buen terreno y con buenas armas; y por algo podemos servir en tan noble empresa, fundado El Parlamento.

El puesto del partido conservador, volviendo á decir, está en la oposicion, no en la oposicion cruda, violenta, implacable que merecen los gobiernos arbitrarios é inmorales; pero si en la oposicion cuerda, razonada y hasta benévola que debe á los gobiernos que profesan otros principios, y que sin embargo procuran, como nosotros, aunque por diversos caminos, la ventura de la patria.

Cada cual en su lugar; cada cual en su deber. Gobernar y discutir, esta ha de ser hoy la tarea á que los partidos deben consagrarse. tarde ó mas temprano, el poder vendrá al partido conservador, y si la Providencia ha querido ya para entonces ahuyentar de nuestro suelo el genio de la prevaricacion y del encono, la verdad, si los que han hecho algo para su prosperidad durante circunstancias dificiles y vacilantes, son ó no capaces de hacer mucho en épocas bonancibles y seguras.



Con motivo de la feria que ha de celebrarse en la villa de Inca el jueves 16 del actual, el Omnibus saldrá de Palma á las seis de la mañana y regresará el viernes á las diez; y podrá poder cambiar la ruta establecida, el domingo 19 saldrá de Inca á las diez de la mañana y también los martes, jueves y sábados sucesivos y en la capital, los lunes, miércoles y viernes á las nueve.

EDITOR RESPONSABLE: D. PEDRO JOSÉ UMBERT.

IMPRESA BALEAR Á CARGO DE D. FRANCISCO DE P. TORRENTA calle de San Francisco, núm. 30.